

Universidad Del Sureste

**Nombre De La Alumna: Maria Edie
Dominguez Valenzuela**

**Materia: Fundamentos De
Enfermeria II**

Carrera: Lic. Enfermeria

Tarea: Linea del tiempo

Grado: 2º

MODELOS Y TEORÍAS DE ENFERMERÍA

1820-1910

FLORENCE NIGHTINGALE



Teórica Del Entorno

Aunque a Nightingale se le conoce como la promotora de la enfermería moderna, además, propuso la teoría de enfermería, que posteriormente sería conocida como la teoría del entorno y que consistía en identificar esos elementos que debía controlar la enfermera del ambiente, tales como la luz, el ruido, la ventilación, el aire fresco, agua limpia y potable y la correcta eliminación de excretas, que eran benéficos para la salud.

VIRGINIA HENDERSON

1897-1996

Las 14 Necesidades Básicas

LA TEORÍA DE VIRGINIA HENDERSON MANIFIESTA QUE LA PERSONA ES EL INDIVIDUO QUE NECESITA DE ASISTENCIA MÉDICA PARA PRESERVAR SU SALUD O, A SU VEZ, MORIR.

MODELO DE VIRGINIA 14 NECESIDADES

- RESPIRAR CON NORMALIDAD
- COMER Y BEBER ADECUADAMENTE
- ELIMINACION NORMAL DE DESECHOS CORPORALES
- MOVILIDAD Y POSTURAS AFECTADAS
- DORMIR Y DESCANSAR
- VESTIR Y DESVESTIRSE CON NORMALIDAD
- MANTENER UNA BUENA HIGIENE CORPORAL
- EVITAR LOS PELIGROS EN EL ENTORNO
- COMUNICAR EMOCIONES NECESIDADES, TEMORES Y OPINIONES
- * ACTUAR O REACCIONAR DE CUERDO CON LAS CREENCIAS
- DESARROLLARSE DE MANERA QUE EXISTA UN SENTIDO DE LOGRO
- PARTICIPAR EN ACTIVIDADES RECREATIVAS O JUEGOS



1914-2007 DOROTHEA OREM



La teoría del Autocuidado

El concepto básico desarrollado por Orem es que el autocuidado se define como el conjunto de acciones intencionadas que realiza o realizaría la persona para controlar los factores internos o externos, que pueden comprometer su vida y desarrollo posterior. El autocuidado por tanto, es una conducta que realiza o debería realizar la persona para sí misma. Uno de los supuestos que de aquí se desprenden es que todos tenemos la capacidad para cuidarnos y este autocuidado lo aprendemos a lo largo de nuestra vida; principalmente mediante las comunicaciones que ocurren en las relaciones interpersonales. Por esta razón no es extraño reconocer en nosotros mismos prácticas de autocuidado aprendidas en el seno de la familia, la escuela y las amistades.

MADELEINE LEININGER

1925-2012

La etnoenfermería se centra en el estudio y la clasificación sistemática de las creencias, valores y prácticas que se aplican en la asistencia de enfermería, según los conocimientos cognitivos o subjetivos que tiene de ellos una cultura determinada, a través de las manifestaciones étnicas locales de las personas, expresadas por el lenguaje, las experiencias, las convicciones y el sistema de valores, sobre fenómenos de enfermería reales o potenciales, como pueda ser la asistencia, la salud y los factores ambientales.



1909-1999

HILDEGARD PEPLAU



La esencia de la teoría de Peplau era la creación de una experiencia compartida entre la enfermera y el paciente, en lugar de que el paciente recibiera pasivamente el tratamiento (y la enfermera cumpliera pasivamente las órdenes del médico). En su opinión, las enfermeras podían facilitar este proceso mediante la observación, la descripción, la formulación, la interpretación, la validación y la intervención. Por ejemplo, al escuchar a su paciente, la enfermera se hace una idea general de su situación. A continuación, la enfermera valida sus inferencias comprobando con el paciente su exactitud. El resultado puede ser un aprendizaje experimental, la mejora de las estrategias de afrontamiento y el crecimiento personal de ambas partes.